



MAG. KLAUDIA TANNER
BUNDESMINISTERIN FÜR LANDESVERTEIDIGUNG

S91143/10-PMVD/2023

24. März 2023

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Krisper, Kolleginnen und Kollegen haben am 24. Jänner 2023 unter der Nr. 13611/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Umsetzung der Empfehlungen der Volksanwaltschaft“ gerichtet. Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu 1, 1a, 1b, 3, 3a und 3b:

Zu diesen Fragen ist festzuhalten, dass die Volksanwaltschaft hinsichtlich ihres Anliegens, in Kasernenneubauten oder Kasernenumbauten militärische Anhalteräume künftig mit getrennten Sanitärbereichen auszustatten, nicht mit einer Empfehlung gemäß Artikel 148c B-VG an das Bundesministerium für Landesverteidigung (BMLV) herangetreten ist. Vielmehr handelte es sich dabei um eine Anregung, die die Volksanwaltschaft im Rahmen ihres 45. Berichts an den Nationalrat und an den Bundesrat über ihre Tätigkeit im Jahr 2021 „Präventive Menschenrechtskontrolle“ dargelegt hat. Bereits damals teilte das BMLV der Volksanwaltschaft mit Stellungnahme vom 31. Mai 2022, S91154/5-PMVD/2022, folgendes mit: „*Der Hinweis auf Seite 47, militärische Anhalteräume sollten bei Kasernenumbauten und Kasernenneubauten künftig mit getrennten Sanitärbereichen ausgestattet sein, wird nach Möglichkeit umgesetzt werden.*“

Zu 2 und 2a:

Ja, die Abteilung Parlaments-, Ministerrats- und Volksanwaltschaftsdienst im BMLV ist für die Bearbeitung der Empfehlungen der Volksanwaltschaft zuständig.

Mag. Klaudia Tanner

